
♪輪をつくり 手をつなぎ 共に歌って学ぼうよ♪  

 
 

 

 

 ９月になり朝夕はだいぶ涼しくなってきたとはいうものの、日中は連日３０度を超える

天気が続いたため、「暑さ疲れ」がちらほら出始めているのも事実です。そんな中、子供

たちは楽しみにしている１０月５日（土）秋季大運動会の準備を着々と進めています。 

今年度のスローガンは『協力し合って あきらめずに 全力勝負！』 

内容としては、個人種目の徒競走、団体種目の上・下学年

部種目と全校種目、そして赤白両軍による応援合戦を実施し

ます。ここまではほぼ例年通りですが、大きな変更点として

は、これまで行っていた「花笠ダンス」から「全員リレー」

を新たに取り入れたことです。 

その理由として、近年、明治小学校の体力的課題のひとつ

に挙げられていた【短距離走】を強化するためです。これ

は、秋の運動会取組み期間だけでは、なかなか成果が上がりません。今年度は、全学年で

春先から短距離走とリレーを組み合わせて全力で走る経験を積ませながら、実質的な体力

向上を図って参りました。その集大成の場を、学校体育の延長に当たる運動会といたしま

した。また、花笠ダンスがない分、ダンス担当はそれぞれ別の係になり、一人一役やりが

いと責任をもち、協力しながら本番の準備に励んでいます。 

地域や保護者のみなさんの中には花笠ダンスを楽しみにしていた方もいらっしゃるかと

存じますが、子供たち一人一人が真剣に走る姿や表情、そして勝負にこだわりながら全力

で取り組む、運動会本来の醍醐味をたっ 

ぷりとご覧いただきたいと思います。た 

くさんのご来場をお待ちしております。 
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１０月の主な予定 
１（火）運動会学習①、通学班長会    

2（水）4～6年こころの劇場      

3（木）運動会学習②                

4（金）運動会準備                  

5（土）秋季大運動会                 

6（日）運動会予備日①                 

7（月）運動会振替休業日              

8（火）運動会予備日②                              

9（水）クラブ活動                                  

10（木）1年秋さがし                 

11（金）委員会活動、２・３年山寺学習（親子行事） 

14（月）スポーツの日 

15（火）4年水生生物調査 

16（水）～18（金）保護者個人面談 

19（土）資源回収（軒下） 

20（日）七中学区ソフトボール大会 

21（火）なかよし班活動、４～6年バイキング給食 

24（木）全校集会（校長講話・表彰） 

25（金）代表委員会 

26（土）～２７（日）地区文化祭 

28（月）4年水生生物調査予備日 

29（火）木工教室（全校）、全校集会（歌声づくり）   

    

民生児童委員懇談会 

９月２４日（火）に令和６年度

の民生児童委員の皆様との懇談会

を行いました。 

最初に、全学級の授業をご覧い

ただき、子供たちが楽しく学んで

いる様子に安心されていました。 

その後、地区内での子供たちの

様子等、情報交換をいたしまし

た。年に１度しかない貴重な機会

でしたが、学校側として把握でき

ていない状況も分かり、大変勉強

になりました。お忙しい中ご来校

いただき誠にありがとうございま

した。子供たちのために、これか

らもよろしくお願いいたします。 



マイ・プロジェクト学習の取組みも、今年度で３年目に

なります。４～６年生一人一人が取り組んでみたいテーマ

を決め、1学期から夏休みが終わるまで取り組んだ結果を

様々な方法でまとめ、発表しました。発表会には 3 年生も

参加しました。発表の仕方は多種多様で、ある子は画用紙

や模造紙にまとめました。またある子は実技・実演した

り、実技・実演したことを動画に撮って発表したりする子もいました。製作物を展示するなど、

個の興味・スキルに応じ、今できる最大の力で準備をして本番に臨みます。3 年生は、上級生の

そのような姿から何かを学び、なりたい自分を探し、来年度の自分自身を重ね合わせます。3 年

間の成果として、子供たちの興味・関心がしっかり定まってきたこと、取り組み方が能動的にな

り自分事として考えられるようになったこと、そして、発表の仕方が堂々としてきたことが挙げ

られます。「好きこそ物の上手なれ」ということわざがありますが、これからも「学びを楽しむ明

治っ子」であってほしいと思います。 
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この頃の楽しみ②稲が実っています  
 ４・５年生が６月に植えた稲が順調に育ち、収穫間近という 

段階を迎えています。明治小の近くの田んぼでは、稲刈りがぼ 

ちぼち始まっていますが、１０月には収穫を迎えられそうです。 

これも農協青年部のみなさんのお力添えの賜物であると感謝申 

し上げます。今年は深刻な米不足の年で、米の購入費用も驚く 

程高めで推移しています。当たり前が当たり前でなくなってき 

ていることを噛みしめながら、収穫の喜びを皆で味わいたいと思います。 

校内にある柿の木には昨年度に引き続きたくさんの実がなっ 

ていることを確認できました。その数、ゆうに２００個以上で 

す。色はまだまだ緑色の状態ですが、収穫を迎える１１月頃に 

は橙色の立派な大きさに生育していくことでしょう。昨年は干 

し柿作り（専ら教員の手で）を行いましたが、今年は是非子供 

たちの手で何か形にすることができないかと思っているところです。 

 
その花は校舎３階に咲いています。正確にいえば、掲示版に 

飾られています。作ったのは「まなび委員会」です。１０００ 

冊みんなで読もう！プロジェクトの取組状況を分かりやすくす 

るため、１０冊ごとに１個の花で示されています。現在２７個 

の花が咲いています。花の数が増えることはもちろん嬉しいの 

ですが、このような心の花が咲いてくれたことも大変嬉しく思います。 


